

**Precios de suscripcion Pesetas**  
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50  
 En el resto de España, trimestre, id. . . . . 5'00  
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.  
 Números sueltos 10 céntimos.

# El Liberal

**Precio de los anuncios Pesetas**  
 En la primera plana y gacetillas, línea 0'20  
 En cuarta plana, id. 0'12  
 Comunicados, id. 0'25  
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, miércoles, 11 de Abril de 1888.

N.º 2034.

## SECCION POLITICA

### La esterilidad legislativa

Vamos llegando al último tercio de la legislatura y las Cortes no han dado de sí más que una Ley de verdadero interés general, la del jurado, que ya venía elaborándose desde la anterior legislatura; y apremiando el tiempo, siendo urgentes las reformas económicas, los presupuestos generales, los de Ultramar, las ya viejas reformas militares y casi histórica reforma de la legislación civil, los padres graves del Congreso han tenido que acordar la celebracion de sesiones de seis horas para despachar, á lo menos, los negocios económicos y financieros.

Este fenómeno viene repitiéndose desde muchos años, no sintiéndose sus efectos cuando la presencia en el gobierno de los conservadores, no llamados por su tendencia política á la reforma de las leyes, hacia pasar inadvertida la esterilidad legislativa de las Cámaras; pero el fenómeno resulta muy doloroso cuando se halla en el poder un partido que trae en cartera gran número de reformas, es decir, de obras legislativas. La esterilidad parlamentaria, en tales circunstancias, es un peligro de muerte, porque si los partidos liberales viven por y para la realizacion de las reformas, todas las dificultades con que éstas tropiezan son verdaderas enfermedades para aquellos partidos, así como el fracaso de las reformas es su muerte.

De donde se deduce que todo partido reformista, y lo son en menor ó mayor escala todos los partidos liberales y republicanos, debe preocuparse ante todo de poseer vigorosos y fuertes instrumentos de reformas; y como el mayor de todos los instrumentos es el *poder*, resulta que á los partidos liberales y republicanos les conviene y les interesa en primer término que el poder en sus manos sea fuerte, enérgico y robusto.

Pero sucede al revés: son los conservadores los que fortalecen el poder, ellos, que nada tienen que reformar, y que explotan el vigor de aquel para dominar al país y coartar la libertad; al paso que son los liberales los que indefectiblemente tienden á debilitar la fuerza del poder público.

De aquí se desprenden dos lecciones: una para la situación actual, cuya ineficacia se explica por su de-

bilidad incurable á todos, notoria, é hija de varias causas, siendo la primera de todas el dualismo de sus tendencias; y otra para los partidos del porvenir, los partidos republicanos, que deben curarse de la suicida manía de disminuir la fuerza del poder y de la autoridad, sin la cual no son posibles las reformas que exigen las necesidades actuales de la sociedad española.

(Mercantil Valenciano).

## SECCION DE NOTICIAS

### Desde Cartagena

Cartagena 6 de Abril de 1888.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Muy señor mio: Las tan celebradas fiestas de Semana Santa, con la suntuosidad anunciada y el lujo de costumbre, terminaron el viernes, sin otro incidente que la supresion de una de las procesiones: la de la madrugada del viernes, correspondiente á la cofradia de Nuestro Padre Jesús, conocida aquí por la de los *Marrajos*. Estos y sus rivales las *Californias*, ó sean los de la cofradia del *Prendimiento*, han lucido sus procesiones el miércoles y viernes.

Consisten éstas en buen número de andas ó pasos que representan los principales sucesos de la Pasion, tales como *La Samaritana*, *La cena*, en la que aparecen sentados al rededor de bien servida mesa las doce figuras de los apóstoles y la del divino Maestro, en regulares esculturas de tamaño natural. *La oracion del Huerto*, *El Beso de Judas*, *El Prendimiento*, y algunas imágenes más, como *San Juan*, *San Pedro*, y la *Virgen*. Precedía á cada paso buen número de vestas del color de cada cofradia, con luces, músicas y cantores. El ósculo ó beso de Judas iba precedido del numeroso tercio de judíos vestidos con ricos trajes y con Pilatos á la cabeza.

Rompía la marcha de esta procesion una numerosa falange de granaderos, tambien con lujosos trajes que recuerdan los de la primitiva artillería de Marina.

La del viernes tambien con sus tercios de judíos y de antiguos granaderos de infantería con los pasos propios del día, cerrando la comitiva el Santo Sepulcro, fué tan lucida como la del miércoles.

Despues de estas procesiones quedaron las calles de la carrera casi intransitables. La cera que cayendo derretida de los cirios, quedaba en los adoquines y aceras, que en su mayor parte son de cemento portland, ocasionó algunos resbalones y caidas á los que no sabian patinar.

Un apreciable capitán de infantería de Marina tuvo la desgracia de caerse y se fracturó el brazo izquierdo. Muchos fueron los contusos á consecuencia de las caidas que se hubieran evitado extendiendo, como se hace en otras partes, una capa de arena por las calles de la carrera. Sin embargo que se sabe de años anteriores que ocurren estos accidentes,

á ningun alcalde se le ha ocurrido prevenirlos. Y es que la administracion municipal está, en Cartagena á la misma altura que en Marruecos.

Gran sensacion ha producido aquí una ligereza cometida por algunos empleados de la Sucursal del Banco de España, á la que colaboró con poco acierto un inspector que vino de Madrid. Salvas muy pocas excepciones, la prensa local unida, ha protestado del suceso y parece, á juzgar por lo que dice un periódico, que se trata de deshacer lo hecho. Largos artículos y sesiones laboriosas, acaloradas discusiones y la dimision del director de esta Sucursal y de algunos consejeros, todo esto ha traído un exceso de celo, al parecer, de algunos empleados. He aquí como se expresa un colega:

«La Sucursal del Banco se estableció asesorada de un consejo de administracion que creyó justo y oportuno hacer un llamamiento á los industriales, á los comerciantes y á los propietarios de nuestra ciudad, ofreciéndoles facilidades, que si les favorecian, gran provecho sacaba de ellas el Banco, que pudo poner en circulacion muy pronto más de catorce millones de pesetas en billetes, que si hubieran de pedirse al Banco que los cambiara por efectivo, usando de justas represalias, no sabemos hasta donde alcanzaría el conflicto que esta situacion les creara.

Gran incremento tomó tambien la cartera, que se elevaba hace pocos días á tres y medio millones de pesetas, y que ha descendido á menos de la mitad y probablemente desaparecerá en breve, herido como está en lo más hondo, sin razon ni motivo, el comercio de Cartagena, que en esta ocasion ha dado gran prueba de virilidad no sufriendo entorpecimientos, á pesar de la angustiosa situacion que, consciente ó inconscientemente, ha pretendido creársele con bien poco acierto.

Las operaciones del Banco se han restringido sin motivo justificado, pues todo ha marchado desembarazadamente, sin que haya habido necesidad de abrir una sola cuenta de protestos, y la conducta mesurada y celosa del director dimisionario ha sido reemplazada por una tirantez y una intolerancia que ha podido proporcionarnos serios disgustos en el comercio si no se hubiera presentado en una actitud digna y resuelta.

¿Qué hacen los señores consejeros del Banco, que no deben desconocer la gravedad de las circunstancias? Esto se pregunta todo el mundo y nadie sabe darse contestacion satisfactoria.

O los consejeros aconsejaron mal al principio, ó están ahora á la altura de su ministerio, habiendo contribuido á tejer una tela de araña en que solo da por resultado quedar ellos aprisionados, pues es opinion general que á las incorrecciones de la nueva actitud de este personal han debido contestar ó con una solemne protesta ó con las dimisiones de sus cargos, único modo de quedar dignamente ante sus colegas de la plaza; y si, como se murmura, empleados subalternos, faltando á multitud de consideraciones han esgrimido armas de la escuela florentina, haciéndolas representar papel de

comparsas asalariados, no debió parar un instante sin que se declarasen incompatibles con esos empleados, dando gallarda muestra de dignidad y entereza.

En resumen: consideramos que la Sucursal ha muerto, si no se da una satisfaccion cumplida al comercio y con ella caerán prestigios que se creian bien sentados, puesto que al parecer hacen causa comun con los promovedores de un conflicto que no tiene justificacion.

Al vado ó á la puente.»

Celebróse numerosa reunion de comerciantes, industriales y propietarios, acordándose protestar enérgicamente, como lo hicieron. Ultimamente se ha recibido la resolucion de Madrid autorizando y facultando las operaciones suspendidas, en la forma y extension que venian practicándose antes de la suspension y de la venida del inspector, lo cual equivale á aprobar la conducta del director dimitente y del consejo que le ha asesorado y á condenar implícitamente la conducta del inspector.

Ahora se espera saber cual será la conducta del consejo.

Otro colega, ante la ofensa que los consejeros han sufrido, dice:

«Nos explicamos su actitud mientras quede pendiente de realizacion algun papel comercial admitido con la intervencion de ellos antes de la venida del señor inspector; realizada la cartera, están en el caso de enviar sus dimisiones al gobernador del Banco para que este los reemplace con otros más afortunados. Es la mejor leccion que pueden dar al señor Albacete y la satisfaccion más cumplida al honor del comercio de esta plaza tan indignamente ultrajado.»

Algunos periódicos locales han aprovechado un suelto, que tomándolo de «El Siglo Médico» reproducen casi todas las semanas los diarios de la corte, acerca de las enfermedades reinantes, y lo han publicado tan fresco, sin tener en cuenta que pueden muy bien ser aquellas enfermedades las que han predominado en Madrid, pero no en Cartagena. Así se escribe la historia.

Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

### El nuevo ministerio francés

Floquet presidencia é Interior

Republicano ardiente y de toda la vida, orador elocuente, artista en todas sus cosas y siempre espiritual y amable parisien. Tiene cerca de sesenta años y su fisonomía es demasiado conocida para que dibujemos sus perfiles.

Su vida política es digna é intachable, abogado y periodista ha puesto constantemente su palabra y su pluma al servicio de la democracia.

Ha desempeñado con superior dignidad muchos cargos públicos y especialmente la presidencia de la Cámara, en la que ha demostrado un gran espíritu de imparcialidad, mucha tolerancia y un tacto perfecto para hacer frente á las tempestades que con tanta frecuencia se levantan en el Parlamento francés.

Es bastante popular en Francia y aunque con tendencias relativamen-

te avanzadas, su radicalismo tiene toques templados y gubernamentales.

Dudamos que en la práctica su política se aparte del criterio que personificó Gambetta.

M. Freycinet, ministro de la Guerra

Reune varias de las cualidades de Thiers, su elocuencia es pura, correcta y persuasiva; es una especie de sirena parlamentaria y un historiador de gran mérito en una pieza. Es muy competente en las cuestiones de obras públicas y en las militares, y por ello se le ha confiado la cartera de la Guerra sin zaherir al ejército, que no puede ni debe olvidar que M. Freycinet fué el colaborador más activo y competente de Gambetta en la organización de la defensa nacional.

Completamente conformes con las ideas vertidas por Jules Simon, sobre la atrevida reforma que significa la entrada de un hombre civil en el ministerio de la Guerra, creemos que la innovación resultará excelente, ensayada por el talento organizador de M. Freycinet.

M. Goblet, ministro de Negocios extranjeros

Habríamos preferido ver en este departamento a M. Flourens, que en muy poco tiempo se ha conquistado en Europa una verdadera autoridad diplomática; pero este eclipse debido al terror de mezclarse a última hora a las luchas de la política pequeña, esperamos que durará muy poco. Entretanto M. Goblet puede sustituirle con esperanzas de éxito, hijas de su tacto y consumada habilidad.

Distínguese una gran firmeza de carácter contrastada por un espíritu de alta rectitud. Abogado de recursos, resultará seguramente hábil para las sutilezas de la diplomacia. Ejerce mucha influencia en la Cámara por la energía con que ha defendido siempre las soluciones liberales. Los radicales le creen suyo; pero a nuestro juicio M. Goblet levanta también en su mente el espíritu político que alentó Gambetta.

Peyrat, ministro de Hacienda

Es joven todavía; su palabra es clara, fácil y sencilla, y todo el mundo le reconoce autoridad en materias financieras, probada no sólo en la comisión de presupuestos, de la que ha sido miembro repetidas veces, sino también en el cargo de subsecretario de Estado en Hacienda.

Légrand, ministro de Comercio

Lo fué ya cuando el ministerio-Brisson, dejando excelente recuerdo como administrador. Tiene simpatías en todos los grupos de la Cámara, aunque su significación es oportunista. La mejor ventaja sin embargo, de su presencia en el ministerio de Comercio, estriba en representar y conocer muy a fondo los intereses del Norte de Francia, que últimamente le prefirió al candidato reaccionario.

Es parisien hasta la médula de los huesos y tiene mucho *spirit*. La primera vez que fué ministro dijo: «Soy un periodista que ha caído sobre una cartera.» Es republicano antiguo y nadie ha olvidado todavía las grandes batallas que sostuvo en «Le Rappel» contra el imperio al lado de los Vaquerie y Meurice.

En las elecciones de 1885 fué el primer elegido de París, obteniendo su candidatura más de 200,000 sufragios.

A nuestro juicio es uno de los mejores ministros del ministerio Floquet.

Viette, ministro de Agricultura

El y el almirante Krantz son los dos únicos miembros del gabinete Tirard que ha conservado monsieur Floquet. Es muy entendido en cuestiones agrícolas.

Krantz, ministro de Marina

En los últimos meses se ha podido

apreciar lo que vale por su capacidad administrativa y alta competencia técnica, habiendo dictado importantes medidas para levantar las fuerzas navales de Francia un tanto post-trasadas por la campaña del Tonkin. Su hoja de servicios es brillantísima.

M. Ferouillat, ministro de Justicia y Cultos

Es un veterano de las luchas parlamentarias, senador y miembro de la unión republicana. Tiene condiciones de orador.

M. Deluns-Montaud, ministro de obras públicas

Es un periodista muy inteligente y de mucha iniciativa y todo el mundo le reconoce un espíritu cultivado, emprendedor é ingenioso.

## MAHON

### EXPOSICION UNIVERSAL

DE BARCELONA

Sub-comision de Menorca

Se convoca a los señores expositores y demás personas que deseen concurrir, a una reunion que tendrá lugar en esta Delegacion el dia 15 del corriente a las once de su mañana, al objeto de enterarles de los acuerdos tomados por esta Junta y de los trabajos practicados, y resolver las dudas que pudieran ofrecerse respecto al modo y forma como deben ser remitidos los productos que han de figurar en la citada Exposicion.

Se hace público, además, que se ha acordado señalar hasta el último dia del corriente mes para que los que deseen figurar como expositores, presenten sus productos en esta Delegacion.

Mahon 10 Abril de 1888.—El Delegado Presidente, J. Lon.

Nos escriben de Fornells que hace más de seis meses que permanece cerrada la escuela pública de niños de aquel pueblo, a pesar de estar nombrado maestro de la misma D. Pedro Lliñas. Esto como comprenderán nuestros lectores causa grandes molestias a aquellos vecinos, pues a más de que los niños se han aprovechado todo este tiempo, se entretienen en hacer rabiar al vecindario con sus juegos y sus impertinencias.

Llamamos pues sobre este asunto la atención de quien sea a fin de que se evite este estado de cosas.

Esta tarde han salido para Palma los mozos del actual reemplazo que alegaron defecto físico en el acto de la declaración de soldados.

Es un hecho el alquilamiento de la casa número 27 de la calle Nueva, que hoy ocupa el casino de la Union, para instalar en la misma el Juzgado de Instrucción de este partido.

Procedente de Cádiz ha fondeado en nuestro puerto en la mañana de hoy, la fragata de guerra española «Blanca».

Con destino a Palma han sido embarcadas esta tarde en el vapor «Nuevo Mahonés» 12 cabezas de ganado vacudo y 92 de lanar.

Uno de estos dias notaron tres pastores que guardaban un rebaño lanar en un cerro próximo a Puerto Lapiche, en la provincia de Ciudad Real una extraña inquietud en las reses, desasosiego que les movió a subir las a la loma. Poco despues se dejó sentir una tormenta, y unido a los truenos, cierto ruido subterráneo, abriéndose instantáneamente el terreno, del que se desprendió un fuego que dejó asfixiados a los pastores, privándoles del sentido.

Repuestos, ya despues de algun tiempo, observaron una gran hendidura en la cumbre del cerro y el ganado en dispersion, con falta de 50 cabezas, que suponen sepultadas por la depresion del terreno y hundimiento consiguiente de la cima, siendo rarísimo este fenómeno en un pais que nada tiene de volcánico; pero esta noticia que reproducimos de «La Provincia», de Ciudad Real, es de buen origen, y hasta se cree seguro que el Gobernador enviará a aquel sitio personas científicas que reconozcan la alteracion sufrida por el terreno.

La casa editorial de D. Eusebio Riera de Barcelona acaba de dar a luz el magnífico «Diccionario Geográfico y Estadístico de España y sus posesiones de Ultramar» cuyo autor es D. Pablo Riera Sans con la colaboracion de varios distinguidos escritores.

La obra consta de 12 voluminosos tomos y se vende elegante y sólidamente encuadrada al precio de 290 pesetas.

Los que quieran adquirirlo por cuadernos de 64 páginas pueden hacerlo al precio de una peseta cada cuaderno.

Hemos recibido el segundo número del Boletín de Sanidad correspondiente al mes de Febrero del corriente año que publica la Direccion general de Beneficencia y Sanidad.

Agradecemos la atención.

Segun el último catálogo de la Biblioteca Nacional de París, la estantería del departamento de impresos mide cincuenta kilómetros, suponiendo que los tableros se midieran uno a continuacion de otro.

Sobre esta estantería reposan 2.200.000 volúmenes, casi todos raros y curiosos.

El departamento de estampas cuenta con 2.500.000 piezas, encerradas en 15.000 volúmenes y 4.000 cartapacios.

El de medallas y monedas tiene más de ciento cincuenta mil.

En más de seis millones de pesos se calculan los estragos del temporal de nieves en Nueva York. Mas de veinte mil hombres se ocuparon el dia 15 de Marzo en limpiar de nieve la ciudad. Solo la acumulada de la calle 14.<sup>a</sup> para aba-

jo; es decir, en una quinta parte de la ciudad se estima en doce millones y medio de carretadas.

De una correspondencia de Roma del 30 de marzo que publica «El Liberal» de Madrid, copiamos lo que sigue:

«Estamos en plena Semana Santa. El Carnaval en Roma ha perdido sus atractivos, pero la Semana Santa conserva vivo su carácter pintoresco. Es este el período del año en que los extranjeros llegan en mayor número. Todos ellos, católicos, protestantes, ortodoxos ó judíos, asisten asiduamente a los oficios que se celebran en las principales basílicas, y con preferencia en San Pedro y San Juan de Letrán. Atraen especialmente en esta última la música y los cantores de la capilla, que no tienen rival. La concurrencia allí es, poco más ó menos la misma que asiste a los estrenos en el teatro de Apolo ó en el de la Argentina, porque en Roma nada se parece tanto a una iglesia como un teatro y vice-versa. En casi todas las óperas italianas aparecen obispos y frailes con profusion, hasta el punto de que un romano que asiste a las representaciones de «Favorita», «Lucrecia Borgia» ó «La fuerza del destino», puede creerse en cualquier iglesia de Roma.

Pero volviendo a San Juan de Letrán, debo añadir que la «great attraction» de los oficios de allí son los cantantes, y en particular un joven «soprano» que posee la voz más sorprendente y maravillosa que pueda oírse. Por cierto que este prodigioso artista da motivo a frecuentes «quid pro quo» epigramáticos.

—¿Es una mujer la que canta?—pregunta a mi lado una joven y pudibunda «miss».

—No, es un hombre; contesta su compañera.

—Ni lo uno, ni lo otro,—replica un vecino con sonrisa maliciosa.

La institucion de los «sopranos» llega afortunadamente al fin: dentro de pocos años habrán desaparecido de Roma, porque Leon XIII ha ordenado hace ya tiempo que ninguno de los sopranos que mueran sean reemplazados, con lo que si el arte musical pierde, no ganaran poco las costumbres.»

Leemos en «El Pais» de Ciudadela de ayer:

«No tarda quien llega.—Segun tenemos entendido dentro de pocos dias se dará principio a los trabajos del terraplen ó puente que se proyecta en el Canal de los huertos, que ha de enlazar la salida de las Puertas de la Fuente con el camino de San Salomó. Mejora es esta que ha de reportar grandes beneficios a los propietarios, colonos y terratenientes de aquella zona rural y que verá con complacencia todo el vecindario.»

### Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos

El «Mogador» llegó el 2 a Málaga procedente de Cádiz.

El «Isla de Luzon» salió el 2 de Buenos-Aires para Montevideo, siguiendo el 4 para Santa Cruz de Tenerife.

El «Buenos-Aires» salió el 3 del Havre para Cádiz.

El «Cataluña» llegó el 4 a Veracruz procedente de la Habana.

El «Habana» salió el 5 de Barcelona para Cádiz y las Antillas.

El «Santo Domingo» salió el 6 de Barcelona para Manila y escalas.

El «San Ignacio de Loyola» llegó el

6 á Barcelona procedente de Manila y escalas.

El «Ciudad de Santander» salió el 5 de la Habana para Puerto-Rico y Cádiz.

La fragata «Blanca» salió el 2 de Cádiz para Barcelona.

El vapor-correo de Filipinas, «San Ignacio de Loyola», llegado á Barcelona el día 6, ha sido portador de 232 cajas de efectos para figurar en la Exposicion Universal.

BOLSA DE MADRID

9 de Abril..

4 por 100 interior perpétuo. 67'400
4 por 100 amortizable 84'100
Billetes Hipotecarios de Cuba. 99 800

BOLSA DE BARCELONA

9 de Abril, 4'50 t.

4 por 100 interior. 67'470
4 por 100 exterior. 69'720
4 por 100 amortizable 84 000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 99'620
Banco Hispano Colonial . 46'120
Acciones ferrocarril Francia. 61'370
Id. Norte . 59'750
Id. Orense. 12'500
Obligaciones Francia. 90'000
Id. Norte . 90'000
Id. Orense. 00'000
Id. Almansa. 00'000
Obligaciones Transatlánticas . 00'000
Empeños del Casino Mercantil
Interior. 20 rs. paga alcista.
Exterior . 20 id.

BOLSIN

Barcelona 8, 16'24 n.

Interior, 67'55.

Exterior, 69'87.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES de El Liberal

CARTAS DE BARCELONA

Barcelona 4 abril de 1888.

Sumario

La bendicion de las obras de la Exposicion Universal.—Discurso del Obispo.—Discurso del Sr. Girona.—Discurso del Alcalde.—La corrida de toros.—El estreno de «El rapto de las sabinas».—La Exposicion se inaugurará el día 8.

Sr. Director de EL LIBERAL.

En el día primero de este mes, y con la solemnidad que el caso requeria, bendigéronse por el Sr. Obispo de esta Diócesis las obras de la Exposicion Universal. Lo mismo que la Exposicion Universal que los Estados Unidos celebraron en Filadelfia, la que España celebra en Barcelona, ha sido puesta bajo el amparo de la religion, por un Obispo que, lleno de fé y enchido de entusiasmo, pidió con ardorosas frases, la bendicion del que todo lo puede para premiar el trabajo inmenso, la gigantesca obra á que, con tan buena voluntad y entusiasmo, se lanza hoy Barcelona.

Hay mucho de sublime en estos actos magníficos; el hombre acaba su mision, y temeroso de su propia valia, dudando aun del éxito de su titánico esfuerzo, lo encomienda en las manos de Dios; hay algo grande, hay mucho de conmovedor en estos arranques de fé inmensa, en estas esteriores de ese sentimiento, perenne manantial de dicha para el hombre, fuente eterna cuyas aguas curan los males presentes con la esperanza de trocarios mañana por venturas....

Al terminar los oficios en la Catedral, el Cabildo, á cuyo frente marchaba S. E. I. Sr. Catala, trasladóse á la Exposicion á fin de dar principio á la ceremonia de la bendicion.

Acompañaban al Prelado, todas las autoridades civiles y militares, y caminaban un concejal al lado de cada canónigo: venia despues la D. putacion provincial, otras corporaciones,

los cuerpos de guarnicion, individuos de la Junta de la Exposicion, algunos marinos de un buque de guerra escandinavo, representantes de la prensa local, de la de Madrid, provincias y extranjero, algunos expositores, y varias personas más que habian sido invitadas al acto y cuyo nombre no recuerdo.

En la Nave central, de cuyas enormes dimensiones, he hablado ya en anteriores cortas, habiase improvisado un precioso altar, en el que, entre magníficos pabellones rojos, con escudos dorados, veíase la imágen de Santa Eulalia, patrona de esta ciudad.

Habia á los lados del elegante altar, grandes candelabros sosteniendo los enormes cirios; y habiábase dispuesto cómodos asientos en que pudieran arrellanarse los concurrentes.

Hallábanse en el estrado, el Sr. Gobernador, el presidente de la Audiencia, el Alcalde, el Capitan General, el presidente de la Diputacion, el Comisario Régio de la Exposicion y otras personas.

Recorrió el Sr. Obispo las naves del palacio de la Industria, seguido por el Cabildo y por las autoridades; pasaron despues á la Exposicion marítima, y de vuelta al lugar en que se habia elevado el altar, comenzó S. E. con reposada voz y tranquilos ademanes, un discurso, lleno de fé, en que unió á las fervorosas gracias dadas al Altísimo, párrafos honrosísimos para los que usaron su actividad y su trabajo en pró de este gran certámen, palabras de agradecimiento para S. M. la Reina, que tanto ha hecho en beneficio de la Exposicion, frases de gratitud para el Gobierno, para las Córtes, y en fin para todos los que directa ó indirectamente, prestaron su concurso para realizar esta grande obra, que si ha de ser hoy fuente de utilidades para Barcelona, será mañana, un timbre de gloria para España entera, dedicó también, y en primer término, palabras de agradecimiento al Sr. Rius y Taulé que con su celo, su actividad y su constancia es quizás el que más ha hecho en beneficio del certámen.

Usó despues de la palabra el Sr. Girona; su discurso fué parco, sóbrio hasta la modestia, consideróse insignificante para hablar, cuando aun se mecian en el espacio las palabras de la Iglesia, se felicitó de que Barcelona saliera tan airosa de su empresa.

El Sr. Rius y Taulé, sucedió al señor Girona en el uso de la palabra, dedicó frases de elogio y cariñosas palabras al ilustre Prelado y manifestó su propósito de enviar á S. M. la Reina Regente la expresion del reconocimiento y la gratitud de los concurrentes á la ceremonia. Terminó esta, con un grito de ¡Viva la Reina Regente! ¡Viva Alfonso XIII! que lanzó el Sr. Duran y Bas y al que se asociaron los concurrentes.

A las dos y media de la tarde abandonábamos todos las magníficas obras de la Exposicion Universal, y sin duda porque la ley de los contrastes, es la ley del mundo, corrí á mi casa para despojarme del ceremonioso frac, vestir la democrática americana, calar el ancho pabero, requerir el garrote, y sin mas ceremonias, enderezar mis pasos al circo taurino, donde debia verificarse la primera corrida de la temporada.

El cielo estaba nublado, no obstante lo que, la plaza estaba llena de bote en bote. Se corrieron seis toros de Pablo y Diego Benjumea, que dieron todos juego; mataron Cara-Ancha y el Gallo, y no hubo que lamentar más que un costalazo, más que regular, acompañado de un puntazo los cuales (ambos á dos), cupieron en suerte al picador el Chato, y un revoicon superior, que sufrió Amares, en el sexto toro de cuyas resúltas tuvo que retirarse á la enfermería.

Dos horas despues de terminada la corrida, tomaba asiento en una butaca del elegante teatro principal, y gracias á tener sujeto el cuerpo entre el respaldo y los brazos de mi asiento, no me disloqué de risa, presenciando el estreno de «El rapto de las sabinas» preciosa comedia en 4 actos, traducida del alemán por D. Ramon Alvarez Tubau.

Siempre creí que de las gracias alemanas se reia uno á los quince dias de escucharlas, pero en esta ocasion he tenido motivo para cerciorarme de que el dicho es calumnioso y de que en Alemania hay comedias que tienen la gracia por arrobas.

Nada diré del modo que la compañía que dirige la eminente actriz Maria Tubau, ha tenido de interpretar esta comedia, porque tendria que insertar aqui, la lista de la compañía:

Amato, Peña, Manini, Garcia, Maria Tubau, Maria Gamberdella, Sofia Alverá, Matilde Ortiz, todos en fin estuvieron inimitables y muy especialmente esta última, que empieza ahora su carrera artística, y que por sus condiciones y su talento es una verdadera esperanza de nuestra escena.

Y basta, Sr. Director, de espectáculos, que por hoy parece que he invertido en ellos más lugar del que debiera.

De la Exposicion Universal, poco puedo decir á V. baste consignar que sin prórogas de ninguna especie tendrá lugar el día 8 del presente, la inauguracion oficial, y este aserto, debe dar idea de la altura en que se encuentran las obras.

Por fin, el tiempo ha venido á dar-me la razon y á demostrar la verdad, con que desde el primer día vengo asegurando que el 8 de Abril indifectiblemente tendria lugar la inauguracion.

En mi próxima daré á V. noticias referentes á la edificacion de la Iglesia modelo y otras instalaciones particulares que prometen ser curiosísimas.

No quiero fatigar á V. más y quedo como siempre affmo. S. S. q. b. s. m. El Corresponsal.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

Table with columns: HORAS, Altura del barómetro reducida á 0° y milímetro, Temperatura y humedad del aire, Termómetro (Seco, Humedecido), Direccion y clase del viento, Estado del cielo. Data for 9 m. and 3 t. including temperature ranges and wind directions.

Crónica religiosa.

Santo de hoy San Leon el Magno papa y doctor. Corte de María Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de los Desamparados en San Antonio Santo de mañana Santos Zenon y Victor mártires.

Crónica marítima.

Buques entrados Día 11 De Cádiz fragata de guerra «Blanca», al mando del capitan de navio, Sr. D. Vicente Monterola. Buques despachados Día 10 Para la mar Escuadra de Instruccion compuesta de las fragatas «Numancia», arbolando la insignia del Contra Almirante E. S. D. José Mai-mó, «Gerona» y crucero «Navarra».

Día 11

Para Palma v. c. «Nuevo Mahonés», cap. D. Francisco Cardona, con 19 trips., efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

D. José Lon Albareda, Comendador de número de la Real Orden de Isabel la Católica, de la de Beneficencia y de la de Cristo de Portugal, Jefe honorario de Administracion Civil y Delegado especial del Gobierno, etc.

Hago saber: que á fin de dar cumplimiento á lo mandado en el artículo 141 del Reglamento vigente de seguridad y vigilancia se presentarán en esta Delegacion en las horas de nueve á una los dias laborables y en la seccion de seguridad y vigilancia, todas las personas que tengan establecimientos ó que estén conceptuados dentro de lo preceptuado en dicho artículo por ejercer algunas de las industrias que á continuacion se expresan.

Dueños de fondas, hoteles, cafés, bodegones, cafetines, tabernas, casas de huéspedes, posadas, casas de dormir y demás establecimientos análogos.

Dueños de fábricas y comercios que tengan por objeto la fabricacion compra y venta de materias explosivas y casas de préstamos.

En el término de ocho dias desde la publicacion de este edicto, se presentarán á hacer sus respectivas inscripciones y recoger sus permisos todos los que se encuentren en las condiciones anteriores. Pasado este plazo se hará una requisita general y toda persona que no hubiese cumplido con lo aquí mandado, será multado con diez pesetas.

Mahon 11 de Abril de 1888.—José Lon.

Hago saber: Que en el día de mañana y á las dos de la tarde tendrá lugar la subasta para contratar el servicio de botica y suministros de materias desinfectantes del Lazareto súbico de Mahon durante el quinquenio de 1888-89 á 1892-93.

Lo que hago público por este medio para que llegue á conocimiento de los señores que deseen tomar parte en la mencionada subasta.

Mahon 11 Abril 1888.—José Lon.

Ayuntamiento de Mahon

Elecciones

En cumplimiento de lo que previene el artículo 30 de la ley de 20 de Agosto de 1870, quedan expuestas al público en la Secre taria de este Ayuntamiento las listas electorales ultimadas para la eleccion de concejales.

Mahon 11 Abril 1888.—El Alcalde-presidente, P. R. Pons.

Alcaldía de Mahon

Amillaramientos

Hasta el día 16 del actual estará espuesto al público en la Secretaria de este Ayuntamiento el apéndice del amillaramiento para el año económico de 1888-89, á fin de que puedan enterarse los contribuyentes de las variaciones que en su riqueza amillarada se hacen, y entablar las reclamaciones que crean pertinentes á su derecho.

Mahon 9 de Abril de 1888.—El Alcalde, Pedro R. Pons.

Amillaramientos

Hasta el día 16 del actual estará expuesto al público en la Secretaria de este Ayuntamiento el apéndice de amillaramiento para el año económico de 1888-89, á fin de que puedan enterarse los contribuyentes de las variaciones que en su riqueza amillarada se hacen, y entablar las reclamaciones que crean pertinentes á su derecho.—Mahon 9 de Abril de 1888.—El Alcalde, Pedro R. Pons.

Policia urbana

La recaudacion del arbitrio municipal establecido sobre los perros, correspondiente al corriente año económico, quedará abierta desde mañana hasta el día 13 del corriente inclusive, en la calle de Hannover número 19.

Las horas de despacho serán desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento del público; en la inteligencia que, transcurrido dicho plazo, se procederá por la vía de apremio contra los morosos al citado arbitrio.

Mahon 5 Abril 1888.—P. R. Pons.

ADMINISTRACION:  
calle Nueva, núm.º 25.

## SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:  
calle Nueva, núm.º 25.

# DROGUERÍA

DE

## Francisco Tomás Robert

8, NUEVA, 8

### Grandes depósitos de

Aguas minerales de Vals, Vichy, Marmolejo, Rubinat, La Puda, etc. etc.

Sales de magnesia de todas clases y marcas.

Almidones de todas clases.

Espermas y bujías de id. id.

Hilo para zapatero de id. id.

Artículos de perfumería y jabonería.

Tinta americana para zapateros.

Flor de azufre sublimado de 1.ª, procedente de las más acreditadas fábricas de Marsella, en sacos de 50, 60 y 100 kilos.

La tan acreditada pintura de cobre Tarr y Wonson para fondos de buques, único en Menorca.

Y en general de todos los artículos pertenecientes al ramo de droguería.

Precios sumamente económicos y sin rival en su clase.

# POLVOS DE CACAO (CHOCOLATE)

DE

## R. Van Haagen de Utrecht. (Amsterdam)

Se recomienda eficazmente:

- 1.º Por su pureza incomparable.
- 2.º Por sus propiedades benéficas y nutritivas.
- 3.º Por su digestivo fácil.
- 4.º Por su fino aroma.
- 5.º Por sus cualidades económicas.
- 6.º Por la facilidad de su preparacion y el poco tiempo que exige.

### PREPARACION

Echar en una taza una cucharadita de café de este polvo con una cantidad igual de azúcar; llenar la taza de agua hirviendo, remover un poco con la cuchara y se obtendrá casi instantáneamente una bebida aromática muy agradable y de las más nutritivas, conteniendo todo el principio de la haba del cacao.

Si se prefiere se puede llenar solamente media taza de agua hirviendo, revolviendo como se ha dicho, después de llenar con leche fría ó caliente pero no hervida. Para los niños sobre todo esta bebida así preparada es tan benéfica como agradable.

Este Cacao con ó sin azúcar, y que no exige más que agua hirviendo para la preparacion da, en poco tiempo una bebida agradable, nutritiva y fortificante que no se puede apreciar bastante en los viajes de mar y tierra, en la caza, en el campo, en los hospitales, en campaña, etc.

NOTA. Se garantiza su pureza, sin el mas mínimo ingrediente, de modo que se somete en todo tiempo á un exacto exámen químico.

Los falsificadores serán rigurosamente perseguidos por la Ley.

DEPÓSITO ESCLUSIVO EN MAHON

DROGUERÍA DE FRANCISCO THOMÁS, 8, NUEVA, 8

Tinta negra superior en tinteros á 13 céntimos de peseta uno.

#### Sirvienta

En esta imprenta informarán de quien necesita una, aunque sea de 12 años y no haya servido.

#### Para vender

Lo están los almacenes núms. 19 y 20 del Anden de Levante, bien juntos ó separados. Informarán en esta imprenta.

#### Para vender

Lo está la casa núm. 33 de la calle de San Roque de esta ciudad. Para su ajuste dirigirse al notario D. José Vinent ó al abogado D. Pedro Ballester, quienes están facultados por el propietario.

#### Para vender

Lo está el predio **Son Bernat** del término de Ciudadela. Para su ajuste Anuncivay, núm. 9.

# LA PREVISION

PRIMERA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

á prima fija

domiciliada en Barcelona

Seguro popular y pólizas sorteables

En el sorteo celebrado el 28 Marzo próximo pasado han salido premiados los números: 891, 484, 4.128, 3.940, 1.328, 2.650, 967, 375, 2.074 y 3.835 correspondientes á las pólizas 5.422, 3.446, 4.824, 4.140, 1.490, 2.019, 1.191, 755, 1.572 y 3.978.

Mahon 10 Abril 1888.—El Representante en Menorca, Pascual José Hernandez.

## D. ANTONIO ANGLADA

MÉDICO-CIRUJANO

DENTISTA

ESPECIALISTA DE LAS ENFERMEDADES DE LA

### BOCA

Ofrece sus servicios tanto en su gabinete de 9 á 12 y de 2 á 6, como á domicilio.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

DENTADURAS DE TODAS CLASES

Especialidad en el tratamiento de los dientes desviados

Orificaciones, empastes de todas clases y en general todo cuanto se refiere á la medicina y cirugía de la boca.

Precios muy módicos y convencionales segun las clases

Gabinete: Rambla Santa Mónica, 23, piso 2.º

FRENTE LA IGLESIA

BARCELONA

#### Para vender

Lo están las casas núms. 20, 22, 24, 26 y 28 de la calle de San Juan, y un huerto de recreo con cuarto para coladas, pilas, pozo, etc., etc., situado en la calle de Santa Eulalia núm. 42.

Informarán en la calle de Santa Ana núm. 1.

### Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

### ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

#### Aviso importante

Habiendo comprado los carruajes y caballos del conductor Miguel Guingo hago hoy saber á este respetable público que de hoy en adelante seguirá conduciendo dicho coche Sebastian Camps (a) Galliné con las mismas condiciones de precio acostumbrado, pudiendo los que gusten pasar para los asientos y encargos en la misma cocheria calle de Buen-Aire.